



9/6 wed

「心を傷つける『ちくちく言葉』と心
を温かくする『ふわふわ言葉』」

フリーアナウンサー

奈良のりえ 氏



9/20 wed

「超長寿社会と高齢者的人権につい
て—公・私の役割を中心に—」

東京福祉大学・大学院
社会福祉学部教授

伊文九 氏



9/27 wed

「グローバル社会の“なぞ”を考え
よう」

群馬県立女子大学
国際コミュニケーション学部
教授

野口和彦 氏

10/6 fri

「インターネットによる人権侵害」

株式会社 情報文化総合研究所
代表取締役

佐藤佳弘 氏

日 時：各日程で 13:30～15:00

受付は 13:00 から

会 場：松井田文化会館大ホール

対 象：どなたでも

(講座ごとの申込みも可)

参加費：無料

※講座内容の急な変更及び講師の都合による休講の場合もあります
ので、予めご了承下さい。

Think of Human Rights and Peace

令和5年度 人権と平和を考える講座

教育委員会では、人権と平和をテーマにした連続講座を上記のとおり開催します。人はだれでも、
幸せに暮らし、平和に過ごしたいという願いを持っています。「自分」にも「相手」にも「まわりの人」
にもある『人権』についてこの機会に考えてみませんか？

申込みは下記までお願いします。皆様のご参加をお待ちしています。

【申込み・問合せ】生涯学習課生涯学習係 TEL 382-1111 (内線2245)

主催：安中市教育委員会

奈良 のりえ (なら のりえ)

フリーアナウンサー

NHK キャスターを経てフリーアナウンサー。東京 2020 オリンピック聖火リレーセレモニー、世界遺産・富岡製糸場開業 150 周年記念コンサートなどを担当。

NHK 前橋放送局、BS11、FM 群馬などでアナウンサーとして活動。早稲田大学ビジネスファイナンス研究センターにてエグゼクティブ MBA Essence 取得。

群馬交響楽団評議員。同楽団公式 YouTube チャンネル『群響ダイアログ』インタビューを務める。

演題「心を傷つける『ちくちく言葉』と心を温かくする『ふわふわ言葉』」

昨今、教育現場で耳にする「ちくちく言葉」と「ふわふわ言葉」。私たちは日頃気づかないうちに人を無意識に傷つける「ちくちく言葉」を使ってしまいます。

それは自分自身にも同じこと。自分についつい厳しい言葉をかけて自分を傷つけていませんか？

このように言葉ひとつで、人は人権を傷つけたり、傷つけられたりしています。

人権週間に合わせて「人を傷つける言葉」と「人を癒す言葉」を見直すことで、ひとり一人の人権を尊重し、自分の人権も自分で守ることを言葉のプロから学びます。明日からの毎日が、豊かな言葉で溢れた未来になるための講座です。

尹 文九 (ウンムング)

東京福祉大学・大学院

社会福祉学部 教授

1962 年韓国生まれ。筑波大学社会科学研究科博士課程修了(法学博士)

筑波大学など非常勤を経て 2003 年から東京福祉大学で公開講座委員長を15年間歴任し、2009 年から現職。

現、国際アジア共同体学会理事、伊勢崎市総合計画審議会、地域福祉推進委員会など委員長及び委員。

主な専門は高齢者福祉政策で、単著には『高齢社会の政治経済学—日本の高齢者福祉政策を中心に—』、ミネルヴァー書房(2017 年)などがある。

演題:「超長寿社会と高齢者的人権について—公・私の役割を中心に—」

人生100年時代と言われている現在、どのような問題が高齢者の人権と関連しており、その対応はどうなっているのか、またはどうすればいいのかについて公・私の役割を中心にお話ししたいです。

野口 和彦 (のぐち かずひこ)

群馬県立女子大学

国際コミュニケーション学部 教授

1965 年生まれ。早稲田大学大学院アジア太平洋研究科にて国際関係学専攻の博士号取得。防衛大学校大学院兼任講師、青山学院大学兼任講師、ブリティッシュ・コロンビア大学客員准教授、東海大学教授を経て現職。その間、防衛省国際平和協力センターのアドバイザーなどを務め、かながわ国際交流財団で大学生や高校生を対象とした国際セミナーの企画・運営も手掛けた。著書は『パワー・シフトと戦争』(東海大学出版会)や『国際関係理論』(勁草書房)など。

演題「グローバル社会の“なぞ”を考えよう」

なぜ戦争は起こるのでしょうか。なぜ国家間の戦争は減りつつあるのでしょうか。どうして核兵器は世界からなくならないのでしょうか。

こうしたグローバル社会における、「戦争と平和」の基本的な諸問題に迫ります。

佐藤 佳弘 (さとう よしひろ)

株式会社 情報文化総合研究所 代表取締役

東北大学を卒業後、富士通(株)に入社。その後、東京都立高等学校教諭、(株)NTT データを経て、現在は 株式会社 情報文化総合研究所

代表取締役、武蔵野大学 名誉教授、早稲田大学大学院 非常勤講師、総務省 自治大学校 講師。

演題「インターネットによる人権侵害」

誰もが SNS を利用してネットに投稿できるようになった結果、多くの人が中傷投稿の被害を受けるようになりました。

被害を防ぐために私たちにできること、また被害にあったときの対応についてお話をします。